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周末人物

王学兵

累累累了了了分分分手手手
单单单了了了快快快乐乐乐

近日，王学兵
首度打破沉默，谈
起他与孙宁离婚的
原因。他说，两个人
都希望对方为自己
改变，但谁都做不
到，时间久了感觉
很累，这是他们分
手的主要原因。生
活中的王学兵，跟
他在影视剧里，尤
其各种酷酷的时尚
造型反差极大，他
爱玩玩具、鼓捣电
脑，爱弄他的音乐
软件。虽然已进入
不惑之年，但王学
兵依然保持着那份
童真。他称对自己
目前的生活状态很
满意。

好对手让表演很轻松
刚刚上映的电影《听风者》

集合了梁朝伟、周迅、王学兵三
大明星阵容，片中三人的表演
可圈可点，尤其是王学兵演的局
长在得知周迅演的张学宁牺牲
后，整理遗物时内心崩溃的戏
份，那种撕心裂肺的伤痛打动了
不少观众。王学兵说，这段戏拍
得特别压抑，想彻底宣泄，但因
为职业的原因，又不能像普通人
那样很畅快地表达。“作为特工，
他无时无刻不在控制，因为他知
道目标和任务是最重要的。”

王学兵透露，他为这场戏设
计了很久，“想过张学宁的尸体
带回来后对着尸体说话的方案，
也想过对着她的遗像说话的方
案，各种各样的都有，台词也设
计了很多，最后还是觉得烧照
片更能体现那种伤痛，把台词
也简化成了几句。”

王学兵说之前跟周迅合作
过，“因为她个儿小，老觉得她

是一个小孩，这次真的觉得她
长大了。有一次，我通过监视器
看她演戏，忽然发现她很沉稳，
有一种说不出的女人味儿。其
实，能在镜头面前表现得很沉
稳，是件很难的事。”

对梁朝伟，王学兵最大的
印象是专注，“在现场看他表演
是件很享受的事，他非常专注。
你要知道‘听’是非常难演的，
完全没有东西去辅助，只能用
投入去打动观众。”

王学兵说，三个人合作非
常舒服，没有刻意要飙戏、要比
什么。“每个人憋着股劲，都想
努力把自己的角色表达得更自
然、更丰富，正因为他们是好
演员，努力把他们下属的角
色演好，也让我更像一个上
司 了 。他 们 的 戏 演 得 特 别
好，对我是有帮助的，所以
合作起来非常轻松，完全没
有压力。”

去年底，王学兵首度尝试
当导演，其微电影作品《坚定的
锡兵》大获成功，还获得第24届
哈尔滨冰雪电影节触电单元

“导演风格大奖”。王学兵说，当
导演只是出于兴趣，以后他最
多当业余导演，不会当职业导
演，因为他不想管那么多事、操
那么多心。

《坚定的锡兵》讲的是一
个关于玩具的童话爱情故事。拍
这部戏，王学兵表示完全是出于
自己的兴趣，“原作是我很喜欢
的一个童话，其实我本来看过的
童话就不多，这个童话比较有意
思，而且很伤感。”王学兵透露，
拍摄中用到的玩具大多数是自
己的，“这两年开始对玩具产生
兴趣，有一些是在写完了剧本之
后专门买的，还有一些是朋友

的，像张博、董勇的。有
人 投 钱 拍 一 个 我 想 拍
的东西，又不用担心票
房，这种机会不太多，
尤其是拍一个童话，
所以就玩了一把。”

王学兵表示，他以后不会
做职业导演，“我觉得做一个业
余导演挺好的，可以拍自己感
兴趣的东西。”而最重要的原
因，王学兵说是他不想操太多
心。“职业导演有很多要求，要
考虑市场、受众，要全身心地投
入进去才能得到这些，我没办
法做到。”在王学兵看来，职业
导演难免会受各方面的制约，
业余玩票就很好，“可能我的表
达不是最完美的，但我可
以用激情弥补这些，这是
业余的好处。”

当导演太操心没兴趣

性格差异大时间长了都很累
2009年10月，同为演员的王

学兵和孙宁在北京完婚，当时王
菲、李亚鹏等众多大腕到场祝
贺。今年4月，两人的感情走到了
尽头，最终以王学兵净身出户而
告终。对于离婚的原因，当事人
一直保持沉默，以致各种传闻频
出。这次，王学兵首度表态，两人
离婚是因为性格的原因，彼此都
希望对方为自己改变，时间长了
都觉得很累。

王学兵说，每年的春节，他
都会拿出时间想一下去年做了
些什么，“但总结归总结，很少患
得患失。”对刚刚逝去的感情，他
也会总结，“我们本身性格差异
很大，都太希望对方做一些改

变，满足自己的要求，但时间长
了，就会有一些累、有一些矛
盾。”王学兵说，他很难改变的地
方有不少，比如，“我不太善于表
达，还有我一工作起来就什么也
不顾，有点忽略了对方的感受，
尽管心里并不是这样。”

离婚后，王学兵选择净身
出户，对这一决定，他表示只是
做了一个男人该做的事，“再说
我们年纪都不大，没太多财产，
不像大家传说的那样，也没什
么好分的。”王学兵表示，离婚
不会给他留下阴影，“我不会有
阴影，还是很渴望爱情，爱情一
定没什么模式，以前的经历，只
是我们不太合适而已。”

单身生活挺充实不排斥相亲
回归单身的王学兵说自

己现在的生活很充实，“业余
时间我都泡在工作室里，做一
个APP客户端软件叫《学好无
聊》。这个软件有听歌、看视
频、资讯分享三个功能，就
是 把 我 常 在 微 博 上 推 荐
的歌曲做了整理，集中

推 荐 ，还 有 就 是 分 享
我 平 时 拍 的 、剪 辑
的一些视频。”

另外，王学兵
最近还做了一个动
画的MV，“歌是我
自己唱的，把一首不
太有名的民歌重新编

了曲，做了一个很现代
的版本。”王学兵说，他从

小的梦想是当歌手，“如果把
演戏和唱歌放一块儿，我更喜

欢唱歌。只是我唱得没那么好，
只能把它当作一个爱好，而且我
在这个行业里有很多朋友，他

们都会帮我。”
因为有爱好，王

学兵说，“单身生活

挺充实的，我现在也不着急谈恋
爱，没有太合适的，就先这样吧，
我对自己的生活状态挺满意
的。”王学兵还透露，现在也有朋
友给他张罗着相亲，“我不排斥
相亲，但我不会为了感情去找感
情。有时候碰到一个我很喜欢
的，我也会主动，但我现在没有
马上要结婚的诉求，不用那么着
急。”

王学兵坦言：“二三十岁时，
特容易把自己最好的一面拿出
来给人看，隐藏了自己的很多缺
点。现在不会再这样了，我会坦
诚很多。”对另一半，王学兵说志
趣相投非常重要，“不用多说，天
然地就能理解我的很多事，如果
需要改变自己才能理解，会很
累。谈恋爱不要将就，应该找一
个更接近的人。”

虽然有不少圈内好友当起
了老板，或投资实业，或当影视
剧制作人，但王学兵说他做不
来，“我没什么生意头脑，能做好
具体的事，但做不好统筹，要管
很多事我不行。” (许青红)
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